

000178504

Chilenos en la Unesco

Oscar Vera Lamperein, un humanista en acción

5144

CARMEN LORENZO LOPEZ

Oscar Vera se incorporó a la planta de funcionarios de la Unesco en 1955, para desempeñar el cargo de Subdirector del Centro Regional para el Hemisferio Occidental, con sede en La Habana, después de haber cumplido una brillante trayectoria, desde 1927, como profesor de francés, filosofía y sociología en varios liceos y en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, como técnico de nivel superior en diversas dependencias del Ministerio de Educación, y en calidad de Jefe de la Misión de Profesores Chilenos contratados por el Gobierno de Venezuela (1936-37) para colaborar en la reforma educacional emprendida por el Ministro de Educación, Mariano Picón Salas.

La interesante personalidad del Profesor Oscar Vera, su brillante inteligencia y sólida formación humanista, y su versación en los problemas de la educación nacional y latinoamericana, han sido descritos y comentados, después de su lamentado fallecimiento en mayo de 1971, por distinguidas personalidades que fueron sus colegas, discípulos o amigos. Entre ellos, los que analizan su labor con mayor autoridad y propiedad son, a mi juicio, su condiscípulo, colega y amigo, Roberto Muñizaga, y el profesor español José Blat Gimeno, estrecho colaborador de Dr. Oscar en el desarrollo de los programas de la Unesco para la América Latina, relación profesional que llegó a cimentar una amistad ejemplar.

En el desempeño de su cargo en el Centro de la Habana -hoy Oficina Regional de Cultura de la Unesco para la América Latina y el Caribe- Oscar Vera demostró poseer las cualidades que otro de sus colegas, Dr. Juan Gómez Millas, identificó como "sus más valiosas características personales: la habilidad para organizar, movilizar y dar eficiencia a grupos de colaboradores; su aptitud para trabajar en equipo".⁽¹⁾ Estas cualidades, unidas a una inteligencia aguda y no exenta de fina ironía, y a una amplia cultura, permitieron al profesor chileno obtener la colaboración incondicional de diferentes países, pero principalmente españoles, argentinos y chilenos.

(1) J. Gómez M. "El compromiso intelectual de Oscar Vera". En: "Educación y Democracia". Ed. Sucesión O. Vera L. Santiago, 1965.

Oscar Vera Lamperein, un humanista en acción [artículo]

Carmen Lorenzo López.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lorenzo López, Carmen

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Vera Lamperein, un humanista en acción [artículo] Carmen Lorenzo López.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa